
国保匝瑳市民病院建替整備基本構想・基本計画（案）に係る意見募集結果 

 

 「国保匝瑳市民病院建替整備基本構想・基本計画（案）」について、市民の皆さまからご意見を募集した結果は、下

記のとおりです。 

記 

１ 意見の募集期間 

  令和５年２月９日（木） ～ 令和５年３月１０日（金） 

 

２ 意見の提出状況と市の考え方 

（１）意見の提出者数  ２３人 

（２）意見の提出件数  ７０件 

（３）提出された意見と市の考え方  別紙をご覧ください。 

 

３ 意見の募集方法 

  市ホームページ上で公表し、電子メール、ファクス、郵送又は持参のいずれかの方法で意見の提出を求めました。 

また、下記の４施設に意見箱及び意見記入用紙を設置しました。 

 ①市役所玄関ロビー行政資料コーナー 

 ②野栄総合支所玄関ロビー 

 ③市民病院玄関ホール 

 ④八日市場公民館エントランスホール  
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「国保匝瑳市民病院建替整備基本構想・基本計画（案）」に対する意見と市の考え方 

 

№ 該当箇所 ご意見 市の考え方 

１ 部門別基本計画 

基本計画（案）P3 

P3 の（1）業務概要（一般外来）（ク）計算・会計受付

（ウ）会計の呼び出しは、待合表示盤を設置し、番号によ

る呼び出し方式とあるが、呼び出しまでのおよその待ち時

間を別に表示してはどうか。 

案内順等の表示システムは、利用者様のストレス軽

減、混雑の緩和、プライバシーの保護とともに、スタッフの

業務効率アップにも効果が期待できます。ご意見を踏ま

え、十分検討を行っていきます。 

部門別基本計画 

基本計画（案）P3 

（イ）支払い・領収書発行は原則自動精算機とする。と

あるが、現金だけでなくキャッシュレスによる各種カード支

払いもできるようにしてはどうか。 

自動精算機は、各種カードでの支払いにも対応できる

ものとします。 

部門別基本計画 

基本計画（案）P3 

（4）施設条件 ア 一般外来 待合ホールには、授乳室

に加えキッズコーナー（靴を脱いで待てる場所）、トイレ、

オムツベットやチャイルドチェアを設置してはどうか。 

基本計画（案）Ｐ28、第 5 章 1.（1）利用者視点の病院

づくり エ で、授乳室について記載しております。利用者

様の満足度、利便性に配慮し、十分検討を行っていきま

す。 

部門別基本計画 

基本計画（案）P9 

P9 の 5．内視鏡部門 イ 内視鏡ですが、医師の目視

よる診察だけではなく初期癌や影になった部分の見落と

しを防ぐため AI の導入は必要ではないか。 

新病院の医療機器については、費用対効果を踏まえ

た上で、可能な限り最適な機器を導入できるよう、ご意見

を参考にさせていただき、十分検討を行っていきます。 

部門別基本計画 

基本計画（案）P24 

P24 の 15．利便施設・福利厚生施設（１）概要 ア 売

店（コンビニ）は、とあるが、コンビニ内に ATM を設置して

はどうか。 

利用者様にとっても、従事するスタッフにとってもより良

い施設となるよう、十分検討を行っていきます。 

施設整備計画 

基本計画（案）P28 

P28 の１．建設整備基本方針（1）利用者視点の病院づ

くり カ 自然光や緑を取り入れ、癒しと安らぎが感じられる

患者療養環境に優れた施設を整備する。（4） イ 敷地内

緑化に努め、緑あふれる施設を整備する。とあるが、建築

面積、駐車場確保の制約はあるが、利用者特に入院患

敷地内緑化や癒しと安らぎが感じられる療養環境に優

れた施設整備については、利用者様の視点及び周辺環

境に配慮し、今後の設計段階において十分検討を行っ

ていきます。 

別紙 
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者にとっては、緑地帯などみどりの癒しは重要である。庭

園については、日本庭園、イングリッシュ庭園等あるが、

デザイン性があり患者が気軽に散歩できるような庭園にし

ていただきたい。 

その他 

関連意見（基本計画

（案）P30） 

P30 の 3．建築計画で、駅南側大利根用水西幹線に

隣接した水田を買収し、埋立ての建築計画であるが、自

然災害、特に台風等風水害を考えてのシミュレーションの

試みが必要である。大利根用水西幹線は用水路として整

備されたため西側へ行くほど狭く、大雨時はいつも満水

で排水できず駅周辺は冠水している状況である。周囲は

水田であるが、約 23,000 ㎡の雨水は台風大雨時周囲の

水田へ流れ込み、「陸の孤島」になりかねない。また、水

稲への被害も懸念される。地盤を高くすることは当然であ

るが、一考の浸水対策として、流量計算し西側駐車場の

一部を地上駐車場に利用できる雨水貯留施設を地下に

設置し、排水ポンプにより強制排水し台風等大雨時は、

防災拠点になる市民病院を守らなければならないではな

いか。 

また、駐車場は桝等を設け、降雨時にできるだけ水が

溜まらないよう勾配をとり透水性舗装にしてはどうか。 

雨水貯留施設の設置、排水ポンプ等による強制排水

や、透水性舗装等による台風等大雨時の対策について

は、ご意見を参考にさせていただき、今後の設計段階に

おいて十分検討を行っていきます。 

その他 

関連意見 

 

建設予定地は水田であり、埋め立て盛土による計画で

あるが、緑地帯を除き、埋め立てに用いる土は、環境その

他を考慮し山砂購入土ではなく、事前に関係機関と協議

調整し土質調査した安全な建設発生土、銚子漁港浚渫

土等を流用することにより、埋め立てにかかる工事費削減

造成（埋め立て、盛土など）については、ご意見を参考

にさせていただき、今後の設計段階において十分検討を

行っていきます。 
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を図ることができる。また、緑地帯については、植物、樹木

の生育を促すため直に埋め立てるのではなく、天地返し

等で水の通りにくい水田の粘土層の取り除きが必要では

ないか。 

その他 

関連意見 

周囲は一部住宅地であるが優良農地（水田）が広がっ

ている。環境に対する配慮が重要である。特に稲は短日

植物であり、夜明るいと出穂の遅れなど 収穫量に影響を

及ぼしかねない。建物、駐車場の夜間照明は光害に配

慮する必要がある。 

周辺環境への配慮について、十分検討を行っていきま

す。 

その他 

関連意見(基本計画

（案）P31) 

P31 の 4．設備計画で（1）電気設備、（2）空気調和設

備・換気設備、（3）給排水衛生設備等、これらの設備に

ついて、完成後の維持管理をしやすくするためには、誰

でも容易に見られるよう、設備台帳を電子化して作成し、

修繕等を行った箇所を記録できるようにしておけば、壊れ

てから修繕するのではなく、壊れる前に各設備の修繕状

況が把握でき、耐用年数、利用頻度を考慮し、将来の更

新時期、それに伴う資金計画等もたてやすくなるのではな

いか。 

設備の台帳管理や予算管理等保全業務の電子化に

ついては、現場作業の効率化や予備品管理、更には経

費節減の効果が期待できます。ご意見を参考にさせてい

ただき、今後の設計段階において十分検討を行っていき

ます。 

施設整備計画 

基本計画（案）P31 

（1）電気設備 カ 全機種 LED 化し、省エネを図る。と

あるが、トイレなどの照明を人感センサーによる自動点灯

システムが必要と思われる。また（3）給排水衛生設備の水

道蛇口についてもトイレ、洗面所など自動水栓化は必要

である。 

照明や水道設備での人感センサーによる自動化につ

いては、感染対策や省エネ化において必要な設備です

ので、今後の設計段階において十分検討を行っていきま

す。 

その他 P33.整備手法 コンサル委託については、コンサルと

打ち合わせ協議する際、発注者側として過去に公立病院

コンサル委託については、建設プロジェクトを管理する

業務全般を委託するもので、業務実績に基づく専門的な
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関連意見(基本計画

（案）P33) 

建設に携わり、専門的な知識を有する大学教授等から指

導、助言を受けることができるようにしてはどうか。 

見地から発注者側の立場で設計業者や施工業者との調

整をしてもらうこととしています。 

財政計画 

基本計画（案）P35 

P35 の 1．建設に伴う事業費等（2）概算事業費の用地

費等（1）調査費等 7,500 千円であるが、公簿面積ではな

く実測面積での買収するのであれば、求積するため筆ご

との一筆測量が必要であり、金額は不足するのではない

か。 

用地測量等の経費については、市の別事業での費用

を参考に算出した概算費用となっています。 

施設整備計画 

基本計画（案）P32 

P32 の 5．構造計画（１）で耐震構造を採用する。と記

載してあるが、病院の建物における地震対策は、かつて

は躯体を強固にする耐震構造が採用されていたが、阪

神・淡路大震災で優れた安全性が証明されて以来、官公

庁やマンションはもとより、地域の災害拠点となる病院で

は、免震構造を採用している。 

免震構造とは、建物と地盤を切り離し、その間、免震ゴ

ムの支承と建物の揺れを抑えるダンパーからなる免震構

造を組み込んだ構造である。免震ゴムの働きにより、地震

のエネルギーが建物に伝わりにくく、また、加速度が小さく

なり、揺れの周期が長くなるため「ガタガタ」と激しい揺れ

ではなく、ゆったりとした揺れになる。建物が受けるダメー

ジが少なく、医療スタッフや患者への被害を最小限に抑

えられるとともに、医療業務に欠かせない様々な機器が転

倒で破損する事態からも守ることができる。高層階の建物

ではないが、一般住宅でも免震（制震）構造を採用してお

り、首都圏直下地震、東南海、南海トラフ地震など大規模

大地震等に備えた構造計画については、ご意見を踏ま

え、今後の設計段階において設計事業者の提案も受け

ながら、工事の経済性に配慮し、十分検討を行っていき

ます。 
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地震が叫ばれている中、コスト面では高くなるが、現時点

での出来る限りの耐震化は必要と思われる。 

２ その他 

関連意見 

概ね資料のとおり実施しても良いと考える。 

ＩＣカードの診察券を導入し、各種手続きの円滑化を検

討してみても良いかもしれない。 

新病院の運用方法の検討の際に参考にさせていただ

きます。 

その他 

関連意見 

立地上、駅からそこまで離れておらず、利便性は高そう

ではあるが、周りをみると道路条件が悪そうに見えるの

で、銚子連絡道路と国道 126 号とのアプローチを整備す

べき。連絡バスの運行の継続はすべき。 

建設候補地周辺の道路状況については、踏切や道路

幅等、難がある部分もあり、今後開通予定の銚子連絡道

路からのアクセスと併せて、市の内部及び関係機関と十

分検討、調整していきたいと考えます。 

施設整備計画 

基本計画（案）P33、

34 

整備手法に関し、ＥＣＩ方式が適していそうに見える。余

力があって、早期開設を目指したいのであれば、ＥＣＩ・Ｄ

Ｂ方式で発注しても良いのかもしれない。 

整備手法は、今後、基本設計を発注する時点を目途

に先行事例の検証などを含めて検討し、当院に適した手

法を採択するものとしています。 

３ 全体計画 

関連意見 

診療科目に小児科が入るように医師確保をしてほし

い。 

引き続き、医師の確保に努めてまいります。 

全体計画 

関連意見 

外来診療時間を 19 時頃まで延長してほしい。（特に内

科、整形外科、小児科） 

建設候補地が八日市場駅南側になると、小児科対応

の高校生たちが学校を休むことなく受診ができる可能性

がある。19 時頃まで外来診療時間を延長することで、受

診に付き添う人達が帰宅してからの受診が可能になる。

外来利用者数が上がる可能性がある。 

外来診療時間の延長については、現状では実現が難

しいものと考えています。 

部門別基本計画 

基本計画（案）P16 

検診センターの設置。（検診、人間ドック、予防接種等

の業務の一元化） 

治療通院患者と検診等の区分を行うことで業務効率、

情報管理が適切に行える。 

健診については、健診者専用の待合室を設置し、可

能な限り患者動線と分離することとしています。できる限り

健診業務の一元化を進めていきたいと考えます。 
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全体計画 

基本計画（案）P1 

全体計画の病床区分に関して 

一般病床 60 床⇒50 床に減らし、地域包括ケア病床

20 床⇒30 床に増やす。 

香取海匝医療圏で回復期病床の不足。 

地域包括ケア病床の療養期間限定制度を基にした病

床利用調整ができ、病床稼働率を上げられる可能性があ

るから。 

一般病床と地域包括ケア病床の区分変更について

は、必要に応じて実施してまいります。 

施設整備基本方針として、将来的な医療環境の変化

やニーズに対応できる自由度の高い構造の施設を整備

することとしており、病床区分の変更が必要になった場合

にも対応できるものとします。 

４ 全体計画 

関連意見 

 集約化を考えると総合病院としての機能を旭中央病院

に任せてしまったほうが良いのではないか。 

 

市民病院として、市民の皆さんにできる限り最善の医

療を提供する義務があると考えておりますので、新病院に

おいても、現状の医療提供体制を継続していくこととして

います。 

旭中央病院との連携に関しては、急性期を脱した患者

などについて、匝瑳市を中心とした地域患者の紹介受け

入れを積極的に行うものとしています。（基本構想

(案)P18） 

５ 施設整備計画 

関連意見 

財政的観点からかなり厳しいと思われますが、出来るな

ら 5 年後を前倒しにして早期に開院を目指してください。 

現時点では、令和 9 年度中の開院を予定しています

が、現病院の老朽化も著しいため、できる限り早い開院を

目指します。 

全体計画 

関連意見 

多くの市民が希望している「小児科」と「産婦人科」を開

設してください。 

小児科、産婦人科の開設については、医師の確保と

密接に関係しており、現状では実現が難しい状態です。

開設できるよう引き続き医師の確保に努めてまいります。 

なお、外来の診察室については原則共通の形状とす

ることで、新たな診療科への変更にも柔軟に対応できるよ

う考えています。 
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その他 

関連意見 

交通アクセスについて 

（1）デマンドタクシーを常駐させてください。 

（2）病院発着の市内循環バスを増発してください。 

デマンド型交通は、決められた路線や時刻表がなく、

利用したい時間と目的地を予約していただくと、その予約

に合わせて運行いたしますので、市民病院への常駐の

対応はできません。 

また、デマンド型交通等の公共交通車両が、送迎のた

めに待機できるスペースの確保については、今後の設計

段階において検討していきます。 

市内循環バスの病院の移転に伴う運行ルートの変更

等は、法定協議会である匝瑳市地域公共交通活性化協

議会におきまして、協議してまいりますので、ご意見は参

考とさせていただきます。 

その他 

関連意見 

市民の生活の便利をはかるために、病院の近くに買い

物の出来る商業施設を誘致してください。 

病院の移転新築と併せて周辺環境の整備等を実施し

ていく必要があると認識しています。 

６ 建設候補地 

関連意見 

 駅南側を希望致します。商店街や駅を利用する事が便

利になるはずです。市街地に病院が出来る事は大変うれ

しい事です。よろしくお願いします。 

八日市場駅の南側を建設候補地とし、病院の移転新

築と併せて周辺環境の整備等を実施することで、商店街

や駅周辺の活性化につなげていきたいと考えます。 

７ その他 

関連意見 

 現在地やぬくもりの郷付近ではなく、駅南側に建設予定

になった理由は、八日市場駅⇔市民病院の移動の便利

性だと思うので、ぜひ駅南口改札の設置をしてもらいた

い。現状の北口だけでは橋を渡ることになるので不便。市

で予算を組みＪＲへ申し出をお願いします。 

 駅南口改札の設置については、ＪＲへの申し出も含め、

関係機関と調整していきたいと考えます。 

８ 全体計画 

関連意見 

 神経内科をよろしくお願いします。 現在は神経内科の開設の予定はありませんが、今後

の医療需要を見ながら検討してまいります。 

９ 建設候補地 

関連意見 

現在の場所に近い位置か、あるいは記念公園の北側

辺りでの建替えを望みます。 

新病院の建設候補地については、最終的に「そうさぬ

くもりの郷隣接地」と「そうさ記念公園の北側」を含めた 3
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八日市場駅南側での建替え案が上がっているようです

が、駅周辺は大雨の時に冠水するので不安があります。

また、自宅からの距離も遠くなるのが不満です。 

か所の中から、「八日市場駅南側」を選定しました。病院

の移転新築と併せて周辺環境の整備等を実施すること

で、駅南側の開発につなげていきたいと考えます。 

駅周辺の大雨時の冠水等の災害対策については、市

の内部及び関係機関と十分検討、調整していきたいと考

えます。 

全体計画 

医療機器・什器備品

計画 

関連意見 

病舎を新しくするだけではなく、最新の医療機器そして

優秀な医師を迎え、安心して医療が受けられるような病院

を作って下さい。 

医療機器の配備については、医療情勢の変化や医療

技術の動向などを踏まえ、引き続き検討していきます。 

10 施設整備計画 

基本計画（案）P28、

P30 

P28 の（1）利用者視点の病院づくり ケ 利用者と職員

の利便性向上のため、十分な駐車スペースを整備する。 

P30 3．建築計画（2）配置・平面計画で、車いす駐車場

（障がい者）表示に加え、介護の必要な高齢者、妊産婦、

乳幼児を抱えた親、歩行困難な怪我人などが優先的に

利用できる「思いやり駐車区間」を表示してはどうか。 

病院利用者の十分な駐車スペースを確保することとし

ておりますので、その中で、車いす駐車場（障がい者）に

加え、介護の必要な高齢者、妊産婦、乳幼児を抱えた

方、歩行困難な方などが優先的に利用できる「思いやり

駐車スペース」についても設置してまいります。 

施設整備計画 

基本計画（案）P28 

（2）機能的で使いやすい病院づくり イ 患者動線と職

員動線を可能な限り分離した施設を整備する。 

とあるが、病院は患者動線、職員（スタッフ）動線に加え、

物品搬入、食事、救急・遺体など多様な動線があり、それ

ぞれ他の動線と混じってはいけないものが存在するので

十分な配慮が求められる。 

建物内の配置については、今後の設計段階において

十分検討し、利用される方にとっても、従事するスタッフ

にとってもより良い病院施設になるよう努めていきます。 

その他 

関連意見(基本計画

（案）P28、P31) 

P28 の１．建設整備基本方針（3）災害に強い病院づく

り、P31 の 4．設備計画（１）電気設備 イ 非常用発電機

であるが、今後、起こりうる大規模地震、台風等大雨によ

建物内の設備の災害等に備えた配置や据付について

は、今後の設計段階において十分検討を行っていきま

す。 
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る浸水等に備え、ディーゼルエンジン、発電機等は直置

きではなく、堅固なコンクリート台座基礎の上に固定し設

置してはどうか。また、高圧受電設備キュービクル等につ

いても災害に備えた設置が必要だと思われる。 

11 その他 

関連意見 

日頃より匝瑳市民病院の建替え整備にご尽力を頂きま

してありがとうございます。皆さまの御力で建替が決まり良

かったと思います。 

私の家の前の道路は、地盤が悪く歪んでいます。大型

車両が通行すると建物が揺れ振動します。建設工事が始

まり大型車両の交通が増えると揺れや歪みが多くなりま

す。 

今後道路整備等のお考えがありますでしょうか。大型

車両が別の道路を通るのであれば、取り越し苦労になりま

すが、このことをお含みおき頂きたいと思います。 

ご心配をおかけし大変申し訳ございません。ご意見を

踏まえ、病院建設のための大型の工事関係車両の進入

路については、近隣の皆様にご迷惑をおかけしないよう

に十分配慮してまいります。 

 

 

12 建設候補地 

関連意見 

建替え場所については、匝瑳市役所裏を希望します。 新病院の建設候補地については、最終的に「そうさぬ

くもりの郷隣接地」と「そうさ記念公園の北側」を含めた 3

か所の中から、「八日市場駅南側」を選定しました。病院

の移転新築と併せて周辺環境の整備等を実施すること

で、駅南側の開発につなげていきたいと考えます。 

13 その他 

関連意見 

病院の運営は、今までの経緯を見ても、経営状態が良

かった時期であり、いかに優秀な医師を確保するかだと思

います。今の古い体質を引きずっている体制では大変だ

と思います。 

引き続き医師確保に努めるとともに、経営の健全化を

進めてまいります。 
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建設候補地 

関連意見 

病院の建て替えについては、建設地について、八日市

場駅南側が候補地に叫ばれていますが、現在の病院周

辺が良いと思います。 

 理由として 

①駅南側は道路整備をしないと、交通の便は良くない

と思います。道路整備には大金がかかると思います。以

前駅南側の道路整備に関係した事がありましたが、地権

者との交渉で大変でした。銚子連絡道路が建設されて

も、通過地域であり、騒音だけだとおもいます。 

②以前、現在の病院に接する道路整備に関係した事

がありましたが、その際、匝瑳地区や中央地区の地権者

の皆様方に、病院の為にとお願いした経緯がございま

す。 

③ぬくもりの郷もありますので、周辺が良いと思います。 

④他の病院をみても、患者さんが静かな場所で治療、

療養した方が良いと思います。周辺で散策も出来ますの

で良いと思います。 

新病院の建設候補地については、最終的に「そうさぬ

くもりの郷隣接地」と「そうさ記念公園の北側」を含めた 3

か所の中から、「八日市場駅南側」を選定しました。病院

の移転新築と併せて周辺環境の整備等を実施すること

で、駅南側の開発につなげていきたいと考えます。 

全体計画 

関連意見 

病院の規模については、99 床よりは大きく 130 床位に

して、新型コロナウイルスのように突然現れる病気にも対

応出来るように、少しは余裕のある方が良いと思います。 

基本計画（案）P１にありますように、病床数について

は、現状の病床稼働状況と今後の医療需要等を踏まえ

て検討した結果、80 床が適当としました。このうち 10 床

を感染症病室として兼用できる病室として用意し、感染

症への対応を行うこととしています。 

14 全体計画 

関連意見 

市民の健康を守る市民病院建替にあたっての意見 

昨年、高齢の母が大腿骨を骨折した。救急隊員は、市

民病院も九十九里ホーム病院も手術ができない、と言っ

新病院でも「現在同様の診療科を標榜」し、「検査、健

診体制の充実」を掲げており、市民の皆様の病気の予防
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て横芝光町の東陽病院に搬送し、MRl を撮った。その

後、旭中央病院でその日のうちに手術をしてもらうことが

できた。匝瑳市で手術ができれば一番いいが、それに

は、莫大な設備投資がかかる。 

市民が望む病院はどんな病院か。 

案 1 最新の設備(MRI など)を整え、夜間でも緊急手術

ができる病院。 

案 2 小児科、産婦人科も加え、夜間でも簡単な手術が

できる病院。 

案 3 今までの科で、健康診断や人間ドック等を充実さ

せ、病気の予防に力を入れる病院。 

本来なら、案 1 を希望したいが、匝瑳市の財政から考

えると難しい。子孫に大きな債務を残すようでは困る。そう

すると、案３になるのだろうか。 

に注力しつつ、他の医療機関との密接な連携のもと、皆

さんが安心できる地域医療に努めてまいります。 

その他 

関連意見 

匝瑳市の開業医と九十九里ホーム病院と連携し役割

を分担するなどして、患者の早期の治療を進めて欲しい。 

地域の中核病院としての役割を果たすべく、地元医療

機関との緊密な連携を図ってまいります。 

その他 

関連意見 

旭中央病院や、さんむ医療センターなど、近隣の市町

村とも連携を取り、重篤な症状の患者も速やかに治療で

きるようにして欲しい。 

高度急性期を担う、旭中央病院などの近隣医療機関

と緊密な連携を図り、迅速な対応が図れるよう努めてまい

ります。 

建設候補地 

関連意見 

新しい土地を購入するなどの考えがあるが、現在の市

民病院の駐車場の土地を利用することはできないか。人

件費や設備費にお金をかかるため、土地は出来るだけお

金をかけないようにしたい。 

新病院の建設候補地については、最終的に「そうさぬ

くもりの郷隣接地」と「そうさ記念公園の北側」を含めた 3

か所の中から、「八日市場駅南側」を選定しました。病院

の移転新築と併せて周辺環境の整備等を実施すること

で、駅南側の開発につなげていきたいと考えます。 
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その他 

関連意見 

高校生や学生の中で、医療関係に進む生徒に奨学金

などの支援をし、やがて匝瑳市で働いてくれるように、早く

から取り組んでいったらいいのでは。スポーツ関係の優秀

な選手の祝い垂れ幕はあるが、国家試験に合格した人た

ち(医者、公認会計士など)も広くお祝いし、匝瑳市で将来

仕事をしてくれるようにしていったらよいのではないか。 

市民病院では医師及び医療従事者(看護師等)を目指

し、大学等に通う学生を対象に奨学資金の貸与を行って

います。また、匝瑳市に就労してもらうための支援の充実

につきましては、十分検討していきたいと考えます。 

その他 

関連意見 

市民病院建て替え有識者委員会を立ち上げ、匝瑳市

の財政等も考えながら、将来を見据えた病院建設をお願

いしたい。 

この基本構想・基本計画（案）は、平成 29 年度に答申

された建替整備基本構想・基本計画(案)がベースになっ

ています。その策定の際には、千葉大病院、旭中央病

院、旭匝瑳医師会の方々にも外部委員として参加いただ

き、建替整備検討委員会として様々な検討をしていただ

きました。 

今回の基本構想・基本計画（案）については、この検

討内容を継承しつつ、市の関係部局及び市民病院のメ

ンバーからなる病院事業運営委員会にて十分検討し、市

議会からの意見や直近の医療情勢の変化を踏まえ策定

しています。 

15 建設候補地 

関連意見 

駅南側への建替は反対です。遅くまでＪＲが走り、いず

れ銚子連絡道路も通る。 

入院患者にとって騒音のひとつです。蓮田だった為、

地盤の心配もあり、ぬくもりの郷から遠くなるのもどうでしょ

うか。離れて万が一の時、病院に行くのに踏切があったり

して時間もかかる。やはり近くにあった方が安心である。街

中は開業医も多く何故病院をこちらにしなければならない

新病院の建設候補地については、最終的に「そうさぬ

くもりの郷隣接地」と「そうさ記念公園の北側」を含めた 3

か所の中から、「八日市場駅南側」を選定しました。病院

の移転新築と併せて周辺環境の整備等を実施すること

で、駅南側の開発につなげていきたいと考えます。 

ぬくもりの郷からは少し遠くなりますが、緊密な連携を

図りながら、施設運営に努めてまいります。 
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のか。旧道より上の市民がますます不便になってしまうの

ではないでしょうか。 

一個人の利益の為より、利用する市民全体のことを考

えていただける様希望します。 

16 施設整備計画 

基本計画（案）P28 

新病院の建て替えが匝瑳市にとっての重要且つ重大

なプロジェクトという性質上、基本構想・基本計画の中で

ハード面がどうしても重んじられ女性的なソフト面での運

営構想が希薄な印象を受けました。 

それは、院内保育所の記載の軽さにあります。新病院

に利用者、経営者、地域にとっての充実を望むのであれ

ば、まず現場で働く子育て中の医師、看護師等が安心し

て子育てをしながら働ける職場であるべきだと考えます。

その環境づくりは、新しい医療設備と同等の価値があるの

ではないでしょうか。 

また、院内保育所の役割として、病院利用者も「一時預

かり」を活用できます。子育て中のママやパパやお孫さん

を預かる祖父母も自身の受診や検査、入院患者のお見

舞の際、数時間単位で利用できます。 

実際に保育施設での「一時預かり」を利用される方の

多くは「自身の通院」を理由に挙げられています。 

そこで第 5 章施設整備計画の 1（1）項目「利用者視点

の病院づくり」の中に「利用者が乳幼児を一時的に預けら

れる院内保育室の整備」を追記されることを提案します。

更に数年後に完成する公設病院であるのならば、病児保

育の取り組みを入れるべきです。現在でさえ、ほとんどの

ご意見のとおり、病児保育や病後児保育、院内保育へ

の対応については、利用される方にとっても病院職員に

とっても大変有用と考えますので、基本計画の施設整備

計画にて配慮するよう反映し、より良い病院施設になるよ

う十分検討を行っていきます。 



 

14 

自治体の公設病院で病児保育所を設けています。近い

将来新設開院する病院なのに、その頃には病児保育設

備の無い極めて珍しい公設病院となってしまうでしょう。 

偏頗な意見となりましたが、新病院は多年齢層の利用

し易い医療施設であって欲しいです。 

17 部門別基本計画 

関連意見 

【防災の観点から 2 点の提案】 

ロビーや待合スペースは、災害時のトリアージスペース

として機能できる広さを確保すべき。これは、今後、後期

高齢者の比率が増す中で車いすや介助者付き添いのス

ペース確保が必要とされるので、プランニング上不可欠な

視点です。 

待合ホールは、十分開放感を感じられるスペースとし、

災害時には、トリアージスペースとして活用できる広さを

確保することとしています。（基本計画（案）P3） 

 

その他 

関連意見 

病室数の削減は当面諸般の事情で 70 床へ縮小やむ

をえないとしても、今回のコロナのようなパンデミックも想定

し、いざという時に仮設病床を増築できるようなスペース

（持続可能な空地）をレイアウトすべき。 

病院敷地内における建物本体のレイアウト及び駐車場

を含めた敷地のスペースの有効活用については、今後の

設計段階において十分検討を行っていきます。 

その他 

関連意見 

【30 年後 50 年後の人口動態を見据え、コンパクトシティ

の方向を目指すべき】 

30 年後 50 年後を見据えたコンパクトシティの観点か

ら、郵便局・銀行・ある程度の行政サービスを集中すべき

だと思います。（可能な範囲でワンストップサービス的な機

能を期待。） 

市の内部で十分検討していきたいと考えます。 

その他 

関連意見 

少なくとも今後 30 年程度の人口動態と医療需要の推

移・そして民間病院のカバー力の推移を分析評価して病

院の規模・設備・役割分担・必要な診療科目をプランニン

グすべき。 

基本構想（案）P6 に国の人口推計を踏まえた医療受

療動向を記載しております。ここで算出した将来推計患

者数を基に、入院患者数及び外来患者数の推計を行

い、施設規模等に反映させています。 
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18 建設候補地 

関連意見 

市民念願の病院建替（案）にお願い申し上げます。どう

ぞ地震に耐えられる強い地盤の上に建設を願います。関

係各所の皆様方の御健勝を心よりお祈り申し上げます。

いつもお世話になり感謝申し上げます。 

建設にあたっては、建物の基礎となる部分に地質調査

を行い、耐震強度を充分に備えた設計を行ってまいりま

す。 

19 建設候補地 

関連意見 

気象庁は数年前に、今後 30 年以内に、房総沖に大

地震、大津波が、起きる事を正式に発表しております。東

北の大地震、大津波の惨状は、2 万人の人命を失い、今

後も最大で 29.5ｍの津波を予想し、自然災害の恐ろしさ

を目の当たりにしております。 

高台に病院を建設した場合 

一.津波の心配が無い。 

二.地盤が堅固である。 

三.地価が安い。 

四.騒音が少なく安静に出来る。 

八日市場駅前の国道 126 号は、海抜 8ｍである（国土

地理院)。駅の南側は海抜 6ｍ位である。 

一.大きな津波が来た場合、海抜 6ｍ位では大きな被

害を受ける。 

一.地盤が、軟弱であり、建設費が高くなる。 

一.地価が高い。 

駅の南側に病院を造り津波の大きな被害を受けて新

築したばかりの病院を、移転せざるを得なくなる愚を侵し

てはなりません。匝瑳市民の安心と安全を守り、市の将来

を第一に考えなければなりません。 

新病院の建設候補地については、最終的に「そうさぬ

くもりの郷隣接地」と「そうさ記念公園の北側」を含めた 3

か所の中から、「八日市場駅南側」を選定しました。病院

の移転新築と併せて周辺環境の整備等を実施すること

で、駅南側の開発につなげていきたいと考えます。 

なお、この場所は、市のハザードマップで想定している

津波浸水区域に該当しておりません。 
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以上の理由で、太田前市長の時に、有識者に依る検

討委員会の具伸である「ぬくもりの郷周辺」が最適地であ

ると思います。 

20 その他 

関連意見 

国道 126 号から建て替え予定地へのアクセスが悪い。

循環バスや救急車、自家用車で来院する患者・付き添い

者、病院職員等、多数の車が出入りするにあたり、予定地

周辺の道路状況を視察し、道路の拡張や新設など検討

した方がよい。 

建設候補地周辺の道路状況については、踏切や道路

幅等、難がある部分もあり、今後開通予定の銚子連絡道

路からのアクセスと併せて、市の内部及び関係機関と十

分検討、調整していきたいと考えます。 

その他 

関連意見 

八日市場駅南側に改札がないが、電車利用者はどの

ように病院まで行くのか。駅南側に改札を新設するなど、

駅から病院へのアクセスをよくするよう JR との交渉が必要

ではないか。 

南側に改札を新設し、車椅子でも通行できるような歩

道等整備するなど、病院への移動を安全に行えるよう配

慮できないか。 

駅の北側と南側を結ぶ自由通路とエレベーターが整

備されていますので、電車利用者の方や車椅子の方も無

理なくご利用いただけるものと考えています。 

なお、八日市場駅南口改札の設置については、ＪＲへ

の申し出も含め、関係機関と調整していきたいと考えま

す。 

その他 

関連意見 

地域特性を活かした病院づくりになっているか。例え

ば、地産地消を取り入れた食事の提供や、穏やかな地域

環境から最上階に展望室をつくり、外来・入院患者の気

分転換やリラクゼーションスペース等、匝瑳市の地域特性

を盛り込んだ病院づくりをしてほしい。匝瑳市だからこその

魅力ある病院としてほしい。 

施設整備として今後の設計段階において工事の経済

性に配慮し、十分検討を行っていきます。また、地産地

消を取り入れた食事の提供については、既に一部の食

材については取組んでいますが、更に多くの地元食材の

取り入れに向け、現在、調整を進めています。 

施設整備計画 

関連意見 

市の病院であることから、地域の交流の場としての機能

を持たせることはできないか。市民や病院職員が利用す

ることを可能とした多目的スペースをつくり、市民にとって

身近な病院としてほしい。 

ご意見のとおり、地域交流の場として利用できる多目

的スペースの設置については、市民や病院職員にとって

も大変有用と考えますので、基本計画の施設整備計画
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にて配慮するよう反映し、より良い病院施設になるよう十

分検討を行っていきます。 

部門別基本計画 

基本計画（案）P24 

院内にコンビニエンスストア、銀行 ATM が必要。現在

の院内売店では、患者や家族から使い勝手が悪いとの指

摘がある。今回の構想に入っているとは思うが、病院を利

用する人たちにとって使いやすいような工夫や業者選定

にして欲しい。 

利用者様にとっても、従事するスタッフにとってもより良

い施設となるよう、十分検討を行っていきます。 

21 建設候補地 

関連意見 

病院建設予定地について、再考して頂きたい。 

理由①病院利用の 3/4 以上が市内住民であるというこ

とから、駅利用者は少ないと思われる。→駅の近くに建設

する必要はない。 

理由②住み良い街を自指すなら、市役所の近くにする

べき。→暮らしに直結する行政、医療、福祉に関する施

設は近くに置くことで、利便性が増す。 

高齢者が増えており、タクシーが減っているため市内循

環バスの利用ができた方がよい。災害時の対応もスムー

ズになると思う。 

理由③市内中央や南部には、医院が複数ある。→医

療施設のない市北部にも医療施製を置いて欲しい。市民

病院の医師確保に難渋しているのであれば、もっと開業

医と連携するためにも個人医院と場所を離して建設した

方が良いのではないか。 

理由④線路を横切る道路は、朝晩のラッシュ時は渋滞

している。→病院を駅南側に建設するのであれば、交通

渋滞解消の計画も必要だと思う。 

新病院の建設候補地については、最終的に「そうさぬ

くもりの郷隣接地」と「そうさ記念公園の北側」を含めた 3

か所の中から、「八日市場駅南側」を選定しました。病院

の移転新築と併せて周辺環境の整備等を実施すること

で、駅南側の開発につなげていきたいと考えます。 
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理由⑤今の市民病院の場所又は市の所有地に建替え

ることで、土地購入にかかる費用を他のことに有効に使っ

て欲しい。（太陽光で自家発電するなど） 

理由⑥老朽化が心配されているのは、市役所も同じ。

将来的なことも考えて、都市計画を立てて欲しい。 

その他 

関連意見 

病院建替えにあたっては、現在病院を利用している方

の意見を聞き、参考にして頂きたい。利用しているからこ

そ気づくことのできる意見があると思う。(通院手段や夜間

の受診など困っていることがあるのではないか) 

市民病院では、来院されたご利用者の方を対象に、定

期的にアンケートを実施し、皆様のご意見をアンケート結

果として掲示しています。また、対応可能なものにつきま

しては、鋭意対応させていただいております。引き続き、

皆様のご意見を反映し、より良い病院施設になるよう利用

者の方からの意見を伺える機会を検討していきます。 

その他 

関連意見 

私個人としては、高度医療を提供してくれる施設では

なく、必要な時に診療や入院ができる施設であって欲し

いです。新しい病院建設に、家族一同感謝しつつ、期待

しています。 

新病院の診療科については、現在の診療科を維持す

るとともに検査、健診体制を充実し、市民の皆様の病気

の予防に注力しつつ、他の医療機関との密接な連携のも

と、皆さんが安心できる地域医療に努めてまいります。 

22 全体計画  

関連意見 

新病院が街作りに於いて中核施設となるよう産婦人

科、小児科の設置を切に望みます。 

小児科、産婦人科の開設については、医師の確保と

密接に関係しており、現状では実現が難しい状態です。

開設できるよう引き続き医師の確保に努めてまいります。 

なお、外来の診察室については原則共通の形状とす

ることで、新たな診療科への変更にも柔軟に対応できるよ

う考えています。 

その他 

関連意見 

サポーター、ボランティアの人達がチョット休めるスペー

スを考慮していただけるとありがたいです。 

ご意見のとおり、ボランティアの方々が休憩できるような

多目的スペースの設置について、基本計画の施設整備

計画にて配慮するよう反映し、より良い病院施設になるよ

う十分検討を行っていきます。 
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その他 

関連意見 

駅南側ということでＪＲ八日市場駅南側に改札を設置し

てもらうよう交渉してください。 

駅南口改札の設置については、ＪＲへの申し出も含め、

関係機関と調整していきたいと考えます。 

23 施設整備計画 

関連意見 

病院の中のレイアウトは、利用者（患者、市民）にわかり

やすい動線でお願いします。 

新病院の整備にあたっては、患者動線に配慮し、わか

りやすく、移動しやすい施設を整備するとしています。（基

本計画（案）Ｐ28） 

施設整備計画 

関連意見 

内装については、木材を活用した暖かみのある落ち着

いたものに（診察室、待合所（ロビー含む）、病棟、病室、

通路）してもらいたい。 

新病院では木材を取り入れ、温もりと癒しが感じられる

施設を整備することとしています。（基本計画（案）Ｐ28） 

その他 

関連意見 

玄関入口には雨の吹き込みを少なくするために下屋を

長めに出していただきたい。 

雨天等の対応も十分検討していきます。 

その他 

関連意見 

院内 1 階に利用者が利用できる小規模な集会施設や

ボランティアルームなどがあるとありがたい。医療関連イベ

ントもできるように。 

ご意見のとおり、多目的スペースの設置については、

市民や病院職員にとっても大変有用と考えますので、基

本計画の施設整備計画にて配慮するよう反映し、より良

い病院施設になるよう十分検討を行っていきます。 

施設整備計画 

関連意見 

再エネ、省エネの時代にふさわしい内容で、特に屋上

に太陽光パネルで発電、災害時に蓄電を利用するなどの

計画を立てていただきたい。 

新病院では、地球環境に配慮した病院づくりとして、地

球温暖化防止に配慮した施設、省エネルギーに配慮し

た施設を整備するとしています。（基本計画（案）Ｐ28） 

その他 

関連意見 

建替整備にあたって、是非現場で働く職員、利用者の

参画を検討して欲しい。建設途中での見学会など、市民

参加型でいいものをつくりましょう。 

今後の設計の段階においては、より良いものとなるよ

う、現場で働くスタッフにヒアリングを行う予定です。また、

新病院の建設の進捗状況については、機会をとらえて、

市民の皆様に広報してきたいと考えます。 

 


